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Pueblo de Nayarit; Honorable Congreso del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit; respetuosamente saludo a los 
integrantes, lo mismo que a los integrantes del Poder 
Judicial. 
 
A todos nuestros distinguidos invitados especiales, 
destacando muy especialmente la representación de las 
Fuerzas Armadas, la representación de las delegaciones 
federales del gobierno que encabeza el Presidente Felipe 
Calderón Hinojosa. 
 
La representación de los 20 ayuntamientos, así como en una 
forma muy especial, de un amigo personal, de una gente que 
cumple con dignidad, con orgullo y con pasión su labor, el 
señor Obispo de la Diócesis de Tepic; y, desde luego, a una 
entrañable amiga, a Breatriz Paredes.  
 
Gracias por hacer el favor de acompañarnos, a todas, a 
todos los que han hecho el esfuerzo de venir a escuchar 
esta rendición de cuentas que intenta ser lo más objetiva 
posible, en los límites que la pasión, que el trabajo nos 
impone nos habrá de permitir. 
 
Ahora todo lo tenemos claro; tenemos un plan y lo estamos 
cumpliendo. 
 
Los nayaritas nos dimos dirección con el Plan Estatal de 
Desarrollo; aquella amplia y diversa movilización 
propositiva que desató la convocatoria a participar en el 
diseño de nuestro plan, se convirtió en el decreto que nos 
guía, el Plan Estatal de Desarrollo. 
 
Venir a rendir un informe sólo para cumplir un protocolo a 
nadie sirve, ni al informante ni al informado; cuando se 
tiene un plan, cuando ese plan nos señala metas específicas 
que cumplir, por semana, por mes, por ejercicio fiscal y 
por el sexenio. 
 
Lo que verdaderamente nos faltaba a los nayaritas en un 
estado en lo que tenemos todo, nos hacía falta un plan, un 
plan que surgiera de la gente, un plan que fuera producto, 
es decir, un plan que fuera espejo del sentir y del pensar 
de la gente de Nayarit; espejo del que trabaja  en el 
surco, en la fábrica, en el aula; el que trabaja en el 
gobierno también; espejo de la madre de familia; espejo de 
los hijos que viven sin padres. 
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Un plan que nos mostrara, ahora sí, con métodos los sueños 
de la gente de nuestras regiones, de las 5 regiones, de 
nuestros municipios, de los 20 municipios. 
 
Los convoqué hace poco más de 2 años, y les decía: 
“nayarita, sueña lo que puedas soñar, muy pronto tus sueños 
se volverán realidad”, y los sueños tienen que venir 
acompañados de un trazo; primero de un lápiz, después un 
trazo firme, después en la computadora, después con 
presupuestos, y luego la distribución de la carga de 
trabajo; el qué, el quién, el más importante, el cómo lo 
debemos de hacer, creo que es lo más difícil para ponernos 
de acuerdo. 
 
Tenemos un plan y lo estamos cumpliendo, con disciplina; 
tenemos un plan y lo estamos cumpliendo siendo tenaces, 
constantes, y sin duda, muy apasionados. 
 
A un año de la gestión de la actual administración federal 
que encabeza el presidente Felipe Calderón, hemos 
encontrado convergencia con el Plan Nacional de Desarrollo, 
porque los mexicanos igual que los nayaritas también 
tenemos un plan. 
 
Tenemos coincidencias puntuales, los planes sectoriales se 
parecen a los nuestros; en el presupuesto de egresos de la 
federación, el recién aprobado, Nayarit ha sido considerado 
con un criterio de equidad; Nayarit ha sido considerado 
como un estado con un enorme potencial, y la federación le 
está apostando a Nayarit. 
 
Fruto del diálogo con las funcionarias y los funcionarios 
de las Secretarías de Estado; fruto de las incursiones del 
equipo de trabajo del gobierno de Nayarit ante la Cámara de 
Diputados, ante la Cámara de Senadores; fruto de la tenaz 
gestión de nuestras y nuestros legisladores federales, pero 
fruto, reconocemos los nayaritas, de la propuesta original 
que emanó de la vocación federalista del Presidente Felipe 
Calderón Hinojosa. 
 
Y hago un alto, no un alto en el camino, pero una pausa 
para el reconocimiento con lealtad que también honra, para 
reconocer que la concepción equitativa del federalismo que 
impulsa la federación, ha sido el factor determinante en el 
apoyo que Nayarit ha venido encontrando a lo largo de 
nuestra aún joven gestión y a un año de ejercicio 
gubernamental, la solidaridad de la federación se ha 
sentido en nuestro estado, gracias al presidente de México, 
gracias al Presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
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Y muy especialmente gracias, muy especialmente gracias a 
las legisladoras y a los legisladores federales nayaritas 
que hicieron causa común para lograr este presupuesto sin 
precedentes. 
 
A nombre del pueblo nayarita les expreso mi reconocimiento, 
a quienes han trabajado en el senado de la Repúblic: a Raúl 
Mejía Gonzáles, a Gerardo Montenegro Ibarra, a Francisco 
Javier Castellón Fonseca y a Manlio Flavio Beltrones, a 
quien también considero senador de Nayarit por lo que ha 
impulsado los proyectos de nuestro estado. 
 
A quienes apoyaron el Plan Estatal de Desarrollo de Nayarit 
en la Cámara de Diputados Federal a: Patricia Castillo 
Romero, a Jaime Cervantes Rivera, a Sonia Ibarra Fránquez, 
a María Eugenia Jiménez Valenzuela, a Delber Medina, a 
Sergio Sandoval Paredes, a Sergio González García y a 
Emilio Gamboa Patrón, quien apoya a Nayarit como si fuera 
diputado por nuestro estado. 
 
Tenemos pues un nuevo modelo de gestión gubernamental, 
nuevo y muy productivo.  
 
La asignación que este año corresponde a Nayarit para 
inversión, que asciende a mil 600 millones de pesos, 
superior a 2006 en 56 por ciento. 
 
Aunado al esfuerzo estatal, nos permitirá aumentar 
considerablemente la inversión en obras de infraestructura 
mayor. Esto significa, condiciones para la inversión 
productiva y la generación del empleo. 
 
Y permítanme entrar en  materia.  
 
Hablemos de empleo. 
 
EMPLEO 
 
La cifra global de empleos generados, que le informamos a 
la población nayarita, es de 9 mil 216 empleos en lo que va 
del año. 
 
Con la lógica de los clusters, de las cadenas de producción 
pues. 
 
Hemos buscado cómo apoyar a los nayaritas en la búsqueda 
del valor agregado, a su oferta productiva o de trabajo, la 
clave sigue estando en el cómo. 
 
Al comenzar el 2007, cuando el ciclo otoño-invierno se 
había mostrado propicio y benevolente con el esfuerzo de 
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los productores, tuvimos el respiro al buen clima, para 
enfocarnos a las acciones de apoyo para el fortalecimiento 
de las unidades de producción a través de los recursos de 
la Alianza para el Campo, y fue así como canalizamos más de 
17 millones de pesos para capitalizar a las unidades con 
maquinaria y equipo. 
 
Y al mismo tiempo, dimos inicio a un proyecto largamente 
acariciado, de rehabilitar la infraestructura de riego de 
la margen derecha del río santiago y de su ampliación, 
invirtiendo en la primera etapa 145 millones de pesos, con 
las que abarcamos 6 mil hectáreas, 3 que se recuperan, 3 
totalmente nuevas, beneficiándose alrededor de mil 
productores. Y aquí el apoyo del Presidente Felipe Calderón 
y de la SAGARPA, fueron fundamentales. 
 
Esto es en el norte de Nayarit.  
Y en el centro y en el sur del estado, incorporamos al 
riego mil 400 hectáreas más en beneficio de los productores 
de Tepic, Xalisco, Santa María del Oro, San Pedro 
Lagunillas, Compostela y San Blas, con lo que cubrimos la 
atención regionalizada que el Plan Estatal de Desarrollo 
nos obliga. 
 
Hemos acompañado a los agricultores en la búsqueda de la 
calidad y de la competitividad y, finalmente, aunque los 
retos a los que nos hemos enfrentado en 2007; hemos estado 
con ellos a través de las medidas de Sanidad Vegetal, como 
en la emergencia, ante las contingencias que nos exigieron 
como el caso de la Cochinilla Rosada, plaga que puso 
enfermedad vegetal, que puso en riesgo la economía de 
nuestro estado con una potencial declaración de cuarentena 
de todos los productos de esta tierra, que enfrentamos 
exitosamente gracias al apoyo del gobierno federal y a una 
inversión de más de 55 millones de pesos, que nos permite 
tener bajo control la plaga y con baja prevalencia. 
 
Con una inédita inversión en el desarrollo forestal, en 
donde alcanzamos 3 y medio millones de plantas para mil 100 
hectáreas reforestas, y que en el programa Pro-Árbol, los 
nayaritas dispusieron de 38 millones de pesos en 
plantaciones forestales comerciales. 
 
Y estamos de manteles largos en Nayarit, porque en 2007, 
Nayarit alcanzó el tercer lugar nacional en superficie 
certificada de café orgánico, es decir, café producido sin 
fertilizante, sin pesticidas, para un campo, un café y un 
consumidor final fuerte y sanos; más de 16 mil hectáreas de 
café y más de 4 mil 300 productores beneficiados. 
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En el informe que tienen ustedes en sus manos, en la página 
número 8 encuentran la certificación, en donde consta que 
la superficie, el 80 por ciento de la superficie plantada 
de café se mantiene libre de químicos, y Nayarit crece en 
campo confiable. 
 
Esto es una orden del Plan Estatal de Desarrollo, es decir, 
tenemos un plan, y lo estamos cumpliendo. 
 
Para la ganadería del estado también el tema de la salud es 
un tema fundamental; la sanidad ha sido un tema crucial 
porque con la inversión de más de 23 millones de pesos en 
11 campañas, mantuvimos libre de enfermedades a las 
especies avícolas y porcinas.  
 
Mantener el reconocimiento oficial de acreditado, 
modificado en tuberculosis bovina, para la región norte de 
nuestro estado, exigió para los productores y para el 
gobierno un gran esfuerzo, pero fructificó con la 
exportación en estos dos años de 11 mil becerros a el 
extranjero. 
 
Y por primera vez en el estado apoyamos a los pequeños 
ganaderos con la adquisición de más de 5 mil vientres de 
porcinos. 
 
Y la novedad, primero era novedad, después nos llevó a la 
angustia, el descubrimiento de un banco de callo de hacha 
en las costas de Nayarit, una oportunidad para los 
pescadores que de pronto se asoció con la amenaza de morir; 
ante los lamentables decesos, tomamos la decisión de 
invertir en la adquisición y puesta en operación una cámara 
hiperbárica en el Hospital Regional de Tecuala para atender 
a los buzos que se dedican a la explotación del callo de 
hacha. 
 
Y quisiera hablar de la justicia, de todos los derechos 
para todos. 
Habría que recordar que ahora cada niña y cada niño recibe 
su beca universal, que consiste en su paquete de útiles 
escolares y un pequeño cheque, todas y todos, primaria y 
secundaria. 
 
Habría que recordar que los jóvenes que tienen de 70 años 
para arriba reciben directamente en su domicilio una 
pensión alimenticia.  
Y así seguiríamos platicando. 
 
Ahora, para tranquilidad de quien vive en el campo, y 
porque lo viví en todas mis actividades políticas, al ver 
llegar a una persona con la mayor humildad, allá lejos de 
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todos, con algo en la mano así apretado, y que cuando 
lograba que nadie lo escuchara, se acercaba, –y bueno, para 
eso son los políticos, para esas pequeñas voces que casi no 
se escuchan, ser nosotros sus altavoces– y esto que 
llevaban estas personas muchísimas veces, era la factura de 
la funeraria, -los que se dedican a la política lo saben 
muy bien-, 7, 8, 10, 12 mil pesos que están debiendo en la 
funeraria. 
Tuvieron un familiar enfermo, vendieron las vacas, el 
rancho y después la casa, y finalmente el familiar murió, y 
al morir ni para pagar los gastos de la funeraria. 
 
SEGURO UNIVERSAL 
  
A partir del primero de noviembre de este año, se ha puesto 
en marcha el programa del Seguro Universal para el Campo, 
que otorga a las familias del campesino, del ganadero, del 
pescador o del artesano indígena, de todo aquél que tenga 
18 y 99 años de edad, que viva en Nayarit y que se dedica a 
la agricultura, a la ganadería, a la explotación forestal, 
a la pesca , a las artesanías indígenas, a tener en forma 
gratuita una póliza de seguro de vida por 20 mil pesos, 
para enfrentar con dignidad los gastos que se suscitan en 
ese momento. 
¡Justicia para el que se queda, tranquilidad para el que se 
va!. 
 
En este nuevo alto en el camino, quiero formalizar la 
entrega institucional del documento que contiene lo que el 
pueblo de Nayarit ha hecho a través de su gobierno. 
Le pido respetuosamente a la presidenta del Poder 
Legislativo sea tan amable de recibir este documento. 
Y que me permite una reflexión muy especial, acercarme a 
explicar el nuevo modelo de gestión gubernamental, llegar 
cada semana, porque este país hace muchos años que se 
descentralizó; hace muchos años que se nos informó que la 
vida de este país ya está descentralizada, pero por alguna 
razón todo se sigue resolviendo en la ciudad de México. 
 
Y hay que ir casi cada semana, pero con un nuevo modelo de 
gestión gubernamental, no sólo es a pedir, es ir a 
gestionar, es ir a ofrecer cómo volver realidad también el 
Plan Nacional de Desarrollo aquí en las tierras nayaritas; 
hay que llegar a este nuevo modelo de gestión 
gubernamental; primero a tiempo, con el proyecto ejecutivo 
en la mano y con dinero en la bolsa para traernos un sí de 
la federación. 
 
ENTREGA DE APOYOS A CAMPESINOS 
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En este nuevo modelo de gestión gubernamental, con el 
gobierno federal y muy especialmente la SAGARPA, se 
canaliza apoyos federales por alrededor de 150 millones de 
pesos que se distribuirán de la siguiente manera: 
 
3 deshidratadoras de frutas con una inversión superior a 
los 5 millones de pesos, en Bonita, municipio de 
Rosamorada; 5 de Mayo, municipio de Tepic y Puerta de 
Platanares, municipio de Ruiz. 
 
2 empacadoras de aguacate, donde se invertirán más de 4 
millones de pesos en Camichín de Jauja y Platanitos, aquí 
en el municipio de Tepic. 
  
Una beneficiadora de arroz, donde se invertirán más de 12 
millones de pesos en la comunidad de Sauta, en el municipio 
de Santiago Ixcuintla. 
  
8 proyectos de reconversión y modernización de beneficios 
del café, con un apoyo de más de 4 millones de pesos para 
los municipios de Ruiz, San Blas, Compostela y Xalisco. 
  
Una bodega almacenadora de sorgo, inversión superior a los 
3 millones de pesos para Tecuala. 
  
Una planta procesadora de agave, con una inversión de más 
de 16 millones de pesos en la región sur del estado. 
 
Un laboratorio para la producción de insectos estériles 
para el combate de la mosca de la fruta, se invertirán ahí 
4 millones de pesos en el municipio de Tuxpan, porque todas 
y todos somos Nayarit. 
  
El proyecto de la margen derecha del río Santiago, que 
fortalece con una central de maquinaria, y con servicios 
adicionales, en donde se construirán drenajes parcelarios y 
se invertirá en riego tecnificado; aquí se sembrará con el 
apoyo del gobierno federal más de 100 millones de pesos, 
beneficiándose predominantemente el municipio de Santiago 
Ixcuintla y los municipios de la región. 
  
Sumado a la aportación federal, del gobierno del estado y 
la de los beneficiados, Nayarit recibirá nada más en esto 
que acabo de mencionar, una derrama de dinero en la 
economía local por 180 millones de pesos. 
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Y porque ahora es cuando, la entrega de estos recursos la 
haremos hoy, aquí mismo, en el centro Marakame, justo al 
concluir esta sesión solemne habré de trasladarme para 
hacer entrega a los productores nayaritas en compañía de 
representación de SAGARPA y de la SEDER, de estos recursos 
a los beneficiarios para que puedan ponerse los nayaritas 
en acción, para que puedan iniciar sus tareas, arrancar sus 
proyectos inmediatamente, y que sean el augurio, que esto 
sea el augurio de la prosperidad que 2008 nos debe de traer 
para todas y para todos, para una economía y un campo 
fuerte y sano, porque esa es la mejor forma de que si 
llueve que llueva parejo; tenemos un plan y lo estamos 
cumpliendo. 
 
EDUCACIÓN 
 
Déjenme hablar de educación, ahí también tenemos un plan, y 
lo quiero cumplir. 
 
El sentido trascendente de la escuela lo encontramos en su 
integralidad como espacio social y comunitario, y en que 
confluyen diversas problemáticas extracurriculares. 
 
La paradoja del microcosmos y del sistema interacción con 
el entorno social, –si me dan permiso de ponerlo en 
español-, déjenme decir, la familia como aula y la escuela 
como familia. 
Y es en este sentido el que compartimos con los 
trabajadores de la educación, a nuestras maestras y 
maestros, la gratitud por su apostólica entrega a la 
educación de nuestra niñez y de nuestra juventud. 
 
Nos esforzamos entonces por innovar, basados en el 
principio de realidad que atiende la complejidad de las 
condiciones presupuestales, y las circunstancias operativas 
de la educación, es decir, la nómina y el aparato 
burocrático. 
 
Nos guía el objetivo esencial de la educación, que consiste 
en el flujo del proceso y la enseñanza y el aprendizaje; 
queremos enseñar, pero también queremos que se aprenda. 
 
Lo que pretendemos con la innovación es elevar nuestros 
indicadores de aprendizaje; cuando un niño o una niña se 
sienten estimulados al inicio del ciclo escolar, porque 
recibió un cheque a su nombre; si nos dice que va a tener 
unos tenis propios, unos zapatos para los honores, o el 
pantalón que hizo falta; si su mamá tiene la paciencia de 
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acompañarle junto a sus otros 3 ó 4 hermanos, que también 
recibieron el cheque de su beca universal y de sus útiles 
escolares.  
Si este paquete de útiles escolares en primaria o en 
secundaria, ahí en el municipio del Nayar, hace la 
diferencia entre tener útiles escolares  y no tener útiles 
escolares; hace la diferencia entre ir o no a la escuela, 
sabemos que esta medida ha sido correcta. 
 
Por eso, porque se trata de contrarrestar la deserción 
escolar es que decidimos la beca universal, hace un año, 
aquí con ustedes, la representación popular.  
Cuando dijimos: que si va a llover, queremos que llueva 
parejo y que nos mojemos todos en Nayarit, y por eso, la 
beca, que no pretende resolverlo todo, sino exclusivamente 
llevarle un estímulo al educando, un apoyo a su familia y 
tener cómo llegar a la escuela, con lo necesario, 183 mil 
niñas y niños, aquellas amiguitas y aquellos amiguitos del 
amigo Emilio. 
 
Y por primera vez en los últimos 5 años, hemos logrado 
detener y hemos logrado revertir la tendencia de la 
deserción escolar en Nayarit; por primera vez en 5 años se 
ha reducido la deserción escolar en 2.6 por ciento respecto 
al ciclo escolar anterior. 
En Primaria es un éxito; este año ya entregamos este apoyo 
en secundarias y esperamos rendir buenas cuentas de 385 
días. 
 
Y si hablamos de las Escuelas del Milenio, nuestro programa 
de cuño local, que consiste en educación de tiempo completo 
y materias formativas con nuevas técnicas de enseñanza-
aprendizaje, se extendió a 4 escuelas más, sumando ya en 
Nayarit 25 Escuelas del Milenio, y un ejemplo para la 
federación que ha venido a aprender de lo que se ha hecho 
en este tiempo en Nayarit. 
 
Queremos que las niñas y niños incorporen el lenguaje 
matemático y el buen uso del español a su experiencia vital 
cotidiana. 
Queremos que comprendan la utilidad del lenguaje digital; 
queremos que incursionen en talleres artísticos, y queremos 
que sus mamás y sus papás estén tranquilos porque no andan 
en la calle, no andan corriendo riesgos, no andan en malas 
compañías. 
 
Este horario extendido permite volver más productiva la 
escuela y también a los padres de familia. 
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Los resultados de la prueba enlace nos indican que 
necesitamos acelerar el paso con estas medidas. 
 
En la educación primaria se aumentó el nivel de excelencia 
en Español, en tercer año de primaria, en 1.4 por ciento, y 
se disminuyó en 2.5 por ciento el nivel de insuficiencia de 
sexto grado; mientras que en Matemáticas se aumentó en un 
2.6 por ciento en nivel de excelencia en el tercer grado, y 
se disminuyó en 1.8 en nivel de insuficiencia en quinto 
grado; números más, números menos, la prueba enlace lo que 
nos dice es que no andamos bien, no nada más en Nayarit, en 
todo el país. 
Y lo que nos dice la prueba enlace, es que ahora sí sabemos 
de dónde partimos, no hay que enojarnos porque nos digan la 
verdad; la prueba enlace nos dice en dónde estamos y 
también nos dice a dónde queremos llegar el Plan Nacional 
de Desarrollo y el Plan Estatal de Desarrollo. 
 
Por tanto, tenemos metas claras, redoblaremos el esfuerzo 
para que le podamos rendir buenas cuentas a cada padre y a 
cada madre de familia que nos confía la educación de sus 
hijos. 
 
En un punto que sé que preocupa al papá y a la mamá, la 
salud, la nutrición de los niños.  
  
ESCUELA SALUDABLE 
  
Hemos arrancado el programa de Escuela Saludable en todos 
los planteles de educación básica para fomentar una ingesta 
adecuada de alimentos durante el horario escolar. 
  
A partir del día de hoy, las autoridades educativas y de 
salud han recibido la orden del Gobernador para iniciar un 
proceso irreversible en las escuelas de educación básica, 
para excluir, para retirar de las tienditas escolares a los 
productos que afectan el sano desarrollo de las niñas y de 
los niños. 
  
Desde este lunes 17, iniciamos un proceso que seguramente 
llevará algunas semanas y meses, y sólo alimentos 
nutritivos estarán a la venta en estos establecimientos 
escolares. 
¡No a la comida chatarra!. 
 
 
APRENDIENDO EN EL HOSPITAL 
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Y sigamos aprendiendo en el Hospital, donde en un programa 
de continuidad educativa para niñas y niños, en el Hospital 
General de Tepic se benefician 195 niños que cursan 
preescolar; 84 niñas y niños en primaria y 51 niñas y niños 
que cursan secundaria en el Hospital General de Tepic. 
 
Gracias a las maestras, gracias a los maestros que hacen 
posible que podamos cumplir con esta labor que Charo se ha 
echado a cuestas y con el equipo de la Secretaría de Salud 
nos está dando muchas satisfacciones.  
Todos los derechos para todos los nayaritas. 
 
Habría que recalcar, que coincidimos con el gobierno 
federal, que la educación media superior tiene ya en este 
momento la función de maestra para el desarrollo, pero no 
hay que perder de vista que para una educación media 
superior necesitamos fundamentos sólidos, una muy buena 
educación básica. 
 
Pero vamos por más, y en Nayarit, todos los municipios 
cuentan con oferta de educación media superior y/o 
tecnológica, y ciertamente, despuntamos en algunas áreas, 
por ejemplo: las incubadoras de negocios en las 
Universidades Tecnológicas, que han despertado la capacidad 
creativa de los nayaritas; la capacidad de innovar y de 
organizarse, de aprender a hacer equipo, de soñar, de soñar 
en tener un negocio propio, y no nada más de ver quién les 
da empleo al terminar la escuela. 
 
Contamos con las experiencias, como la de la empresa 
Nutralife, que obtuvo el primer lugar a nivel continental y 
el segundo lugar a nivel mundial. 
 
Y haría una pausa para hacer un reconocimiento al joven que 
ha logrado que Nayarit pueda el día de hoy, y el Gobernador 
especialmente el día de hoy pueda incluirlo en su informe, 
premio en lo que vale la pena. 
 
Él es José David Delgado Sánchez, dueño de la empresa 
Nutralife, quien obtuvo el primer lugar del Continente 
Americano, en un concurso auspiciado por la OEA, y obtuvo 
el segundo lugar en el campeonato mundial en Taiwán; él 
murió hace aproximadamente un año. 
Esperemos que su esfuerzo sea semilla, que haya caído en 
tierra fértil, y que más niñas, niños y jóvenes se atrevan 
a soñar, se pongan a estudiar, y aprovechen que a partir 
del mes de febrero, porque para eso apoyé la Reforma 
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Fiscal, para tener más dinero para Nayarit y para los 
nayaritas. 
 
ENTREGA DE TARJETA DE INTERNET A ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN 
MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR 
  
A partir del mes de febrero, todos los jóvenes que estudien 
en el nivel bachillerato, la educación media superior, es 
decir: prepas, CECyTEN, CONALEP, CEBETAS, CEBETIS, Prepas 
por cooperación, y todos los jóvenes que estudian la 
educación superior en universidades públicas, todas y todos 
los jóvenes que estudian en escuelas públicas de educación 
media superior y superior, habrán de recibir una tarjeta 
para servicios de Internet a partir del mes de febrero. 
 
Cada gira del Gobernador, ahí lo tienen. 
El padre de familia sí sabe lo que cuesta la hora de 
Internet; el padre de familia sí sabe las tareas que dejan 
en la escuela para que las niñas y los niños se vayan a 
investigar al ciber-café. 
Y ¿Dónde los encontramos en las tardes? En el ciber. 
  
Les voy a garantizar de lunes a viernes una hora diaria de 
Internet.  
A partir del mes de febrero iniciaremos la entrega de una 
tarjeta de Internet, directamente en el aula, a cada uno de 
los que estén inscritos en escuelas públicas, porque todas 
y todos somos Nayarit, porque si va a llover, queremos que 
llueva parejo y que nos mojemos todos en Nayarit. 
También las jóvenes, también los jóvenes que sueñan y que 
ahora se preparan, y que esa es nuestra responsabilidad, 
por eso apoyé la Reforma Fiscal, -para tener la voz 
completa como decía mi madre-, para enfrentar los retos de 
este Nayarit fuerte y sano al que aspiramos y en el que la 
juventud tiene un papel muy importante que jugar. 
 
Y también, para seguir cosechando triunfos, como ese primer 
lugar que tiene CONALEP-Nayarit a nivel nacional en el 
examen del ceneval; de universidades tecnológicas en el que 
el 100 por ciento de sus carreras están certificadas en el 
primer nivel, que eso en español quiere decir que las 
Universidades Tecnológicas de Nayarit ofrecer servicios 
educativos de excelencia. 
 
INICIATIVA DE LEY PARA LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA 
 
Y para continuar con esta tendencia ascendente, he de 
presentar antes de terminar este día 17 de diciembre, ante 
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esta soberanía popular, la iniciativa de Ley, la iniciativa 
de Reforma, que crea la Secretaría de Educación Media 
Superior y Superior y para la Investigación Científica, 
porque Nayarit tiene con qué, y nos hace falta el cómo. 
 
Queremos a través de esta nueva Secretaría de Educación 
Media Superior, Educación Superior e Investigación 
Científica, alinear la visión de las universidades y de las 
instituciones de educación media superior con el Plan 
Estatal de Desarrollo y con el Plan Nacional de Desarrollo. 
Que podamos compartir con el respeto a la autonomía de las 
universidades, y en la necesidad de coordinación de todos 
los espacios públicos, formar al profesionista y el 
profesionista que la economía de Nayarit necesita, es 
decir, que hay demanda en el mercado laboral local, pero no 
perdamos de vista que Nayarit se enclava en la región 
Centro-Occidente de México, con otras 8 entidades 
federativas.  
Y también tenemos que alinear las carreras de nuestras 
universidades, las carreras profesionales con la demanda 
laboral de toda la región Centro-Occidente de México. 
Para ello, confío contar con el apoyo, el consejo y 
orientación de las diputadas, y los diputados de esta 
honorable soberanía popular, y poder contar con su apoyo 
para impulsar esta nueva Secretaría de Educación Media 
Superior, Educación Superior y de Investigación Científica. 
 
Antes de que Ney González fuera Gobernador de Nayarit, en 
este estado se invertía 1 millón al año en investigación 
científica y desarrollo tecnológico, no me equivoqué, dije 
1 millón de pesos al año. 
En mi primer año de gobierno, decíamos que habíamos 
invertido 9 millones y me daba vergüenza, y era el 
equivalente a sexenio y medio.  
En el ejercicio que se informa, hemos invertido el 
equivalente a 35 años y me sigue dando pena. Este año 
invertimos 35 millones de pesos en investigación científica 
y desarrollo tecnológico, en estimular apenas un incipiente 
arranque de estas actividades en Nayarit. 
Y vamos por más, si queremos acortar tiempos y prepararnos 
para ese Nayarit 20/20, es un Nayarit del año 2020; 
necesitamos comprometer más recursos públicos y privados en  
Investigación Científica y en el desarrollo de tecnología 
propia. 
 
Si seguimos estimulando la investigación, como la primera 
vez que entregué la Medalla Nayarit a la Investigación 
Científica, de qué sucedía con los animalitos en el África. 
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Pero yo les hice un planteamiento, sigamos investigando lo 
que pasa en el mundo, pero ayúdenme primero a investigar 
qué pasa con la Cochinilla Rosada y la Escama Blanca en 
Nayarit, porque eso puede poner en riesgo la economía de 
nuestro estado. 
 
Este año se invirtieron 3 millones de pesos en 
investigación científica, y este año tuvimos éxito en el 
combate a la Cochinilla Rosada y a la Escama Blanca. 
 
Y no quiero hacer un discurso largo. 
 
Pero sí quiero decir que esta Legislatura, la XXVIII como 
decimos, esta Vigésimo Octava Legislatura, al Honorable 
Congreso Estatal de Nayarit, legará para muchas 
generaciones el fundamento legal de una sociedad moderna, 
por ejemplo en el reconocimiento a los derechos humanos, 
correspondiente también a su diversidad contemporánea en la 
actualización del marco jurídico que nos da certeza a todo, 
a la inversión, que sabemos cuál es la renovación de las 
reglas del juego pero están plasmadas en la ley, no en la 
discrecionalidad que da pie luego a la corrupción. 
 
De este tamaño es nuestro reto, y ustedes lo han sabido 
enfrentar.  
El pueblo de Nayarit por mi conducto le agradece a todas y 
a todos los diputados el apoyo que han brindado al pueblo 
de Nayarit y a su gobierno para transitar con agilidad por 
las reformas constitucionales y legales; que esa prisa que 
tiene Nayarit por salir del rezago de décadas tiene. 
 
Hemos de reconocer del Poder Judicial del estado, la 
observancia irrestricta a su compromiso, de ser el fiel de 
la balanza, de garantizar el equilibrio en el conflicto 
jurídico, de hacerlo con profesionalismo, con imparcialidad 
y con apego a la ley. Y el Gobernador ratifica su voluntad 
política, espejo de la formación de respeto absoluta a la 
autonomía de los poderes.  
 
Independencia pues, lo aprendí en el aula, de alguno de los 
presentes que fueron mis maestros en la escuela de Derecho. 
 
Lo compartí con muchos de ustedes que fueron mis compañeros 
de aula en la Universidad Autónoma de Nayarit. 
Independencia, pero también equilibrio, y se vale, 
coordinación, es deseable. 
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Es entonces en nuestra división de poderes, en donde 
encontramos el co-gobierno, cada quien hace la parte que le 
toca, yo no legislo y no juzgo, y he encontrado en quien 
legisla y juzga ese mismo respeto. 
 
Muchas gracias para todos ustedes. 
 
Y se critica que tenemos un Plan, y se critica que lo 
estamos cumpliendo, y no me puedo ir sin dejar constancia 
de lo que los nayaritas hemos hecho en materia de Salud. 
 
SALUD 
 
Si hablamos nada más de infraestructura para la salud y en 
equipamiento. 
Se han sembrado 105 millones de pesos en obra hospitalaria 
y modernización de centros de salud. En la adquisición de 
una nueva avioneta, una avioneta Sesna-Turbo 206, que habrá 
de robustecer el servicio que préstamos de ambulancias 
aéreas. 
Como me comprometí el día que asumí el cargo de Gobernador, 
las ambulancias han estado prestando servicio permanente, 
pero ya cumplieron su ciclo; algunas tienen 40 años. 
 
Hemos iniciado el proceso de renovación en nuestra flota, 
porque nos entusiasma, –lo que ustedes pueden encontrar en 
la página 53 del informe que tienen en sus manos–, 962 
nayaritas que estando a punto de morir, estando a 8 o más 
horas de Tepic, pudieron llegar en media hora a esta 
capital, de inmediato ser atendidos en los servicios 
médicos y salvar sus vidas. 
En 2 años, las ambulancias aéreas han permitido que llueva 
parejo en materia de salud, y que tenga los mismos derechos 
el que vive aquí en Jardines de la Cruz, muy cerquita, aquí 
en la San Juan, muy cerquita del Hospital General, lo mismo 
que quien vive en una alejada comunidad en la sierra. y  
hay un compromiso que no he cumplido, y dijimos que había 
que hablar con objetividad, no he logrado adquirir el 
helicóptero a lo que me comprometí hace un año, andamos en 
pláticas. 
 
Los expertos me aconsejan que debemos de rentar el servicio 
más que adquirirlo por el costo de mantenimiento, seguimos 
en ello, tengo prisa por lograrlo y es algo que su amigo el 
Gobernador no cumplió durante este año, tengo el deber 
también de reconocerlo porque me comprometí ante ustedes, 
ante ustedes allá en Zapote de Picachos. 
 

Created by eDocPrinter PDF Pro!! 

Buy Now to Create PDF without Trial Watermark!!

https://comercio.softonic.com/esales/tienda/motor_tienda2.phtml?quehacer=comprar_programa&n_id=237
https://comercio.softonic.com/esales/tienda/motor_tienda2.phtml?quehacer=comprar_programa&n_id=237


Sé que cuento con ustedes para lograrlo y sé que vamos 
entonces encausados a que la salud sea la prioridad de 
prioridades en nuestro estado. 
 
ARRANQUE DEL SERVICIO DE LA UNIDAD DE CORTA ESTANCIA 
Por eso, en este momento doy la instrucción para que 
arranquen los servicios de la Unidad de Cirugía de Corta 
Estancia, aquí a unos cuantos kilómetros, en la ciudad de 
la Salud, Cirugía de Corta Estancia que trae, para Nayarit 
y para los nayaritas la oferta de: 4 quirófanos más que 
tanta falta nos están haciendo en Nayarit, para ya no 
reprogramar tantas operaciones, para poder dar un mejor 
servicio. 
 
Se están inaugurando en este momento, arrancando una 
jornada de pre y operación, de 300 operaciones de cataratas 
en la Unidad de Cirugía de Corta Estancia, 4 Quirófanos, 3 
salas de endoscopías, servicio de telemedicina, y una gran 
aspiración, convertirse en un espacio en el que nos 
volvamos a dar ánimo, para continuar sembrando 
instalaciones de salud, sembrando infraestructura para la 
salud aquí en este espacio, que, había sido donado para 
alguna empresa, estaba abandonado, que lo hemos jurídica-
legalmente recuperado y puesto en manos de los expertos  en 
salud. 
 
También he dado instrucciones y como me comprometí el día 
de ayer con ustedes. 
 
Para que este problema que estamos viviendo, de que los 
egresados de las escuelas de medicina sólo quieren trabajar 
en el pavimento, nadie quiere ir a la sierra, todos quieren 
trabajar en el Hospital General de Tepic, o cuando mucho, 
en alguna de las cabeceras. 
 
CONVOCTORIA NACIONAL A MÉDICOS 
 
He dado instrucciones para ampliar la convocatoria, y si 
tengo en los egresados de aquí de Nayarit la vocación para 
continuar dando el servicio en las comunidades lejanas, 
bienvenidos, habré de ampliar la convocatoria a nivel 
nacional, porque estamos teniendo problemas, estamos 
creciendo muy aceleradamente en infraestructura, pero nos 
está haciendo falta el recurso humano, los médicos no 
quieren salir de Tepic, y necesitamos el médico donde la 
gente se enferma y donde no queremos que la gente se muera 
por enfermedades que sí se curan, no queremos que la gente 
muera por una enfermedad que se cura aquí en Tepic, pero 
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que no hay quien la cure allá en sus comunidades; que nadie 
muera tan sólo por haber nacido en un lugar donde no había 
el servicio de salud. 
 
Espero me comprendan.  
 
 
ASOCIACIONES PÚBLICO PRIVADA. 
 
Y fue justo este viernes, en que el Congreso del Estado de 
Nayarit, aprobó un paquete de reformas que propusimos para 
complementar la Ley de Asociaciones Público Privada. 
 
Esta ley que permite agilizar la construcción de obra 
pública con inversión privada, y de permitir nuevos 
esquemas de co-financiamientos por medio de nuevos 
derechos, autorizando al gobierno del estado la 
bursatilización de impuestos y del acceso a fondo de largo 
plazo que puedan canalizarse a las grandes obras y 
servicios públicos que por décadas hemos anhelado los 
nayaritas. 
 
Informo al pueblo de Nayarit: que las diputadas y los 
diputados de la XXVIII Legislatura han aprobado: que el 
Gobierno del Estado pueda llevar a la bursatilización los 
ingresos que vía impuestos y derechos recibiría a cuenta 
gotas los próximos años, hasta septiembre de 2011, es 
decir, sin comprometer ningún ingreso después del término 
de mi gestión gubernamental, para poder hacer la obra que 
se ocupa hoy, para tener a tiempo el dinero que se necesita 
y para poder dar la satisfacción, decíamos, por ejemplo en 
materia de salud, para el que no pueda esperar 4 años a que 
se construya la gran unidad de Hemodiálisis que hemos de 
construir en la Ciudad de la Salud, por ejemplo. 
 
Para el que no pueda esperar que se construyan los 
hospitales de segundo y tercer nivel. 
 
Para quien no pueda esperar que se terminen las carreteras 
y las plantas de tratamiento de aguas negras, porque el río 
Mololoa ya no soporta más contaminación, y le urge que se 
construyan  las plantas de tratamiento de aguas negras, y 
porque aquí en la capital del estado ya no soporta los 
olores del relleno sanitario, que no es más que un tiradero 
a cielo abierto, y para que este 2008 podamos resolver 
estos problemas que son de salud pública; ahí están 
trabajando las diputadas y los diputados dándole 
instrumentos al Gobernador para cumplir hoy lo que hoy se 
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necesita, recibiendo el financiamiento para el desarrollo 
en el corto plazo para esas obras de largo alcance. 
 
Por eso también, virtud a estas reformas que se han 
aprobado. 
 
 
CONCESIÓN PARA CONSTRUIR EL SISTEMA CARRETERO DE RIVIERA 
NAYARIT 
 
Hoy lunes 17 de diciembre iniciamos el proceso abierto y 
transparente para darle formalidad a la asignación por 
concurso de la concesión para construir el sistema 
carretero de la Riviera Nayarit, que comprende: la 
carretera Tepic-San Blas, la carretera Tepic-Compostela, la 
carretera Compostela-Bucerías. 
 
Sistema carretero de la Riviera Nayarit, que será 
construido con capital 100 por ciento privado. 
 
Hemos entregado el día de ayer las invitaciones 
correspondientes a participar en este concurso a 10 
empresas nayaritas, a 3 empresas foráneas, y el compromiso, 
de que sea cual sea la empresa que gane, la derrama de 
dinero se quede en Nayarit. Estamos hablando de un sistema 
carretero de Riviera Nayarit, en donde se habrán de 
invertir alrededor de 7 mil millones de pesos, es decir, 
cerca del 80 por ciento de lo que equivale la inversión en 
la Presa de La Yesca. 
 
Buscamos, sí, reactivar la economía local, de esas regiones 
específicamente, pero también, el que quien invierte en 
Nayarit en materia de turismo sepa, que en Nayarit se puede 
hacer un buen negocio, porque tendremos más autopistas, 
porque serán buenas carreteras, seguras, porque sabemos el 
peso que la economía producto del turismo tiene el turismo 
nacional. 
 
Porque sabemos, la importancia del turismo que llega vía 
terrestre, y porque sabemos que en Nayarit de esos 116 
empleos que se generaron durante este año, casi 7 de cada 
10 empleos ya fueron producto del turismo. 
 
Hace un año, en mi primer informe, el turismo todavía no 
tenía un peso real en la economía de Nayarit; a un año de 
distancia 7 de cada 10 empleos generados en Nayarit, son 
productos de la inversión turística donde Nayarit se 
mantiene en el tercer lugar nacional de captación de 
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inversión turística, y donde la Riviera Nayarit, a escasos 
8 meses de haberse lanzado al mercado, mantiene el primer 
lugar de ocupación hotelera sobre Riviera Maya, sobre 
Cancún y sobre los demás destinos de playa a nivel 
nacional. 
 
Tenemos un plan, y lo estamos cumpliendo. 
¿Y por qué estamos aquí en  La Laguna de Mora?, ¿por qué 
estamos aquí en el Centro Marakame? Es más allá de la 
inauguración de un centro, y mucho más que un gesto. 
 
Es porque asumimos una postura ante México, desde aquí, 
donde se observa la hermosa vista del Valle de Matatipac, 
teniendo como testigo al Volcán del Sangangüey, es porque 
decimos a nuestro país que entendemos, que reconocemos, que 
tenemos un verdadero y grave problema muy peligroso para la 
nación, porque es peligroso para las familias, es el 
problema de las adicciones. 
 
El crecimiento de usuarios de drogas, de consumidores de 
drogas, en México crece 20 por ciento por año, por eso 
estamos aquí. 
 
El consumo de drogas en las niñas y los niños mexicanos, en 
los últimos 10 años ha crecido el 300 por ciento. 
Ya no es en la prepa donde hay que cuidar a los muchachos, 
claro que también en la prepa, ahora hay que cuidarlos 
desde temprana edad. 
 
El primer contacto con drogas ha bajado de los 16 a los 12 
años a nivel promedio nacional, pero en Nayarit tenemos 
casos de niñas y niños que se han iniciado en las drogas a 
los 8 años de edad lamentablemente. 
 
El 23 por ciento de los accidentes automovilísticos 
corresponde a adolescentes y jóvenes entre los 15 y los 24 
años de edad, es en cifra nacional, en Nayarit, 8 de cada 
10 accidentes son producto de la ingesta de alcohol, 8 de 
cada 10 accidentes, muchos de ellos con consecuencias 
fatales. 
 
GOBERNABILIDAD EN LAS CALLES DE TEPIC 
 
Haciendo un algo en el camino, quiero invitar al presidente 
municipal de Tepic, a que retomemos la gobernabilidad de 
las calles, que el gobierno vuelva a ser el que mande en 
las vialidades, que tengamos el control de lo que sucede, 
especialmente en las noches y los fines de semana todo el 
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día; que evitemos como nos comprometimos hace 3 años con 
las gentes, especialmente las familias de Tepic, que la 
madre de familia pueda dormir tranquila cuando su hijo va a 
una fiesta que sepa que volverá sano a su casa. 
 
Creo que hemos vuelto a tener acontecimientos lamentables 
en las calles de la capital, y debemos hacer la parte que 
nos toca. 
 
Señor presidente, si usted lo acepta en el marco de respeto 
a la autonomía municipal, porque estuve en su papel y 
querían que me respetara; si usted lo acepta, si tengo la 
aprobación de su cabildo. 
 
A partir de 2008, en cuanto los procesos de adquisición nos 
lo permiten, dotaríamos a Tránsito Estatal de 50 
motocicletas, 50 moto-patrullas, con personal a cargo del 
gobierno del estado, es decir, equipo humano, equipo 
motorizado, armas, comunicación, nómina a cargo del 
gobierno del estado, y yo le ofrecería 50 agentes de 
Tránsito del Estado, al servicio del Tránsito Municipal, 
para que en equipo podamos retomar el control de las calles 
de Tepic, y los jóvenes salgan a divertirse, salgan a co-
vivir, y lo hagan seguros de que su gobierno también está 
pensando en ellos, y que no por dos o tres, no por unos 
cuántos, especialmente quien vive con impunidad. 
 
INSTRUCCIÓN A LA PGJ PARA LA DETENCIÓN DE EMILIO GONZÁLEZ 
 
Y aquí instruyo, a la Procuraduría General de Justicia 
coordinarse con las autoridades federales y municipales 
correspondientes para investigar la detención de un 
vehículo Hummer color negro, donde según la información de 
que dispongo, transitaba un importante narcotraficante, que 
fue detenido por la Policía Municipal y fue puesto en 
libertad de inmediato, porque dentro de ese vehículo iba un 
joven llamado Emilio González, que entiendo dice ser medio 
hermano del Gobernador de Nayarit, y en Nayarit todos somos 
Nayarit, porque tenemos derechos, y porque también tenemos 
obligaciones, y si va a llover que llueva parejo y también 
en materia de justicia y seguridad. 
 
Que se investigue, sea quien sea, entiendo que es una 
persona que se llama Emilio González, que se hace pasar 
como secretario particular del director de la Policía 
Municipal de Tepic, que transitaba en un vehículo Hummer 
color negro, a bordo de uno de los importantes 
narcotraficantes que pasan en ocasiones por este estado. 
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Sea quien sea que se aplique la ley, por eso estamos aquí, 
en el Centro Marakame.  

A nivel nacional el 60 por ciento de quienes son detenidos 
en sistemas tutelares tienen un problema de adicciones; el 
92 por ciento de los adictos a cualquier droga lícita o 
ilícita, comenzaron entre los 15 y los 19 años; México 
tiene el segundo lugar de refinería de cristal, droga que 
es la preferida de quienes se inician en este camino hacia 
el infierno. 

Es una triste numeralia, por eso estamos aquí; por eso, 
desde esta perspectiva, en donde vemos la grandeza y la 
esperanza, con la convicción de que la lucha tiene sendero; 
en donde abrimos un espacio de alivio y consuelo para 
adictos y para las familias de los adictos. 

El Marakame, que lleva nombre de sabio, del sabio curador 
de dolencias físicas y de dolencias espirituales a la 
manera de nuestros ancestros, afirmamos que para los 
enfermos hay guía, una guía hacia la luz hacia al final del 
túnel, y para los delincuentes, –como lo acabo de decir–, 
para los que ponen la droga al alcance de los niños y de 
los jóvenes, persecución, -comandantes, representantes 
federales en las áreas de seguridad-, persecución y 
castigo. 

Seguiré siendo respetuoso compañero de viaje de la lucha 
que las fuerzas armadas han iniciado bajo al mando de su 
comandante supremo en contra del crimen organizado. 

Reciban una vez más el abrazo solidario y respetuoso, no 
sólo del Gobernador, del Gobernador y del gobierno, y el 
más importante, el reconocimiento del pueblo de Nayarit, 
por lo que ustedes hacen por nosotros en la lucha por el 
crimen organizado, y muy especialmente en los casos de 
emergencia cuando son nuestros mejores hermanos mayores. 

Gracias a todos ustedes y al equipo bajo su mando. 

Por eso estamos aquí, en el centro Marakame, nos sumamos 
los nayaritas, desde aquí, desde el centro Marakame a la 
gran cruzada del gobierno federal, damos un paso al frente 
en la lucha contra las adicciones, esta vez tendiendo la 
mano, compartiendo el dolor de quienes han cruzado ese 
lindero hacia el infierno, en solidaridad con ellas y con 
ellos, con las familias de quienes sufren por las 
adicciones, capacitados con metodología de probada 
eficacia, la del Bety For Center, sustentada en el modelo 
Minessota, que ayudó a instrumentar el grupo Oceánica. 
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Aquí en el Centro Marakame, basado en el modelo del grupo 
Oceánica, con una inversión en su primera etapa de 25 
millones de pesos y la adquisición de 21 hectáreas, abre 
sus puertas para jóvenes desde los 16 años, para adultos, 
mujeres y hombres de cualquier edad, y establezco el 
compromiso de seguir trabajando con mi amigo Enrique 
Pereda, de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y 
la Televisión para donarle el terreno que necesita para un 
centro contra las adicciones especializado en menores de 
edad. 

Nayarit a la vanguardia, pues; Nayarit a la vanguardia para 
rescatar la inteligencia, para rescatar la vitalidad de 
nuestra juventud; Nayarit a la vanguardia para que las 
nuevas generaciones puedan encontrar también el camino 
hacia ese Nayarit fuerte y sano, pero que también hagan la 
parte que les toca y la haga bien. 

Tres son nuestras vías para la política pública de combate 
a las adicciones; la de la rehabilitación es una, la de la 
acción integral y multidisciplinaria que involucre a las 
instancias y órdenes de gobierno para apoyar la acción 
preventiva desde la familia y desde la escuela, y la 
tercera, la que nos compromete a la eficacia, a ser 
eficaces en la persecución del delito, en la lucha que nos 
corresponde contra el narcomenudeo asumiendo que el mayor 
problema que se vive en el combate al narcomenudeo es la 
corrupción en los cuerpos de las policías, hablo de los 
tres órdenes de gobierno, y en la decidida cooperación es 
en donde habremos de encontrar la solución a este problema 
que arremete, sí, la estabilidad familiar, y si algo agrede 
la estabilidad de la familia, agrede también la estabilidad 
del gobierno; por eso es una prioridad, por eso estamos 
aquí, en el centro Marakame, y yo le pido a cada madre y 
cada padre de familia que no esperen a que sus hijos vengan 
a Marakame. 

Yo le pido a cada padre a cada madre de familia que hagan 
también la parte que les toca y que la hagan bien: saber 
dónde están los muchachos; saber con quien se juntan, tener 
horarios claros, reglas muy claras en la casa. 

Yo sé que no es fácil, también soy padre de familia, y sé  
la necesidad de que el gobierno, como lo está haciendo 
Charo, con su equipo de trabajo y amigas que sin ser equipo 
de trabajo le apoyan desde el voluntariado; de llevar una 
nueva visión de cómo ser un mejor miembro de una familia. 

Ahí está la clave, en tanto tengamos tanta corrupción en 
las policías, la clave en el combate al narcomenudeo está 
en no permitir la corrupción en las familias.  
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cerremos la puerta en casa; el padre de familia moderno es 
el padre de familia a la antigua, el que sabe donde andan 
sus hijos, con quién se juntan, que de vez en cuando le 
eche una vueltita; los muchachos quieren sentirse queridos, 
atendidos; uno cree que se molestan, nomás se incomodan, 
porque ya están encontrándose con su libertad, nada más se 
incomodan, pero sí quieren ellos sentir la seguridad, tener 
algo en qué respaldarse, tener siempre un lugar a donde 
volver, que Marakame sea la última instancia, que Marakame 
lo dejemos hasta el último, no nos confiemos porque ya esté 
Marakame, y tenga el modelo Oceánica, y que ahora sí, no 
nos confiemos; lamentablemente lo que voy a decir puede 
prestarse a una confusión, pero ahora para nuestros hijos 
el mejor amigo puede ser el peor enemigo, porque sólo el 
mejor amigo es el que se atreve a ofrecerte que consumas 
drogas, sólo alguien a quien le tienes mucha confianza le 
permites tú esa confianza también, entonces, que cada quien 
haga la parte que le corresponde. 

Aquí el tratamiento será voluntario, nadie podrá ser traído 
a fuerzas, aquí no es cárcel, por eso se llama Marakame, 
por eso es un centro contra las adicciones. 

Yo aquí recibí 4 hectáreas y una infraestructura ociosa, es 
decir, una infraestructura improductiva, porque aquí se 
construyó con 17 millones de pesos en 4 hectáreas una 
cárcel para niños, y por mandato de la ley, por regla de 
operación no puede haber un centro de menores infractores, 
una cárcel para niños, ni una cárcel para adultos cerca de 
una carretera. 

Tampoco puede haber una cárcel ni para chicos ni para 
grandes cerca de una vía del ferrocarril, y aquí, en este 
lugar está exactamente en una esquina donde está una 
carretera y una vía del ferrocarril, y de todos modos se 
construyó una cárcel para niños, por tanto no puede 
funcionar como tal, y además, ni Charo ni yo queremos 
cárceles para niños, por eso compré 21 hectáreas más, ahora 
son 25 hectáreas, y por eso le invertí en 3 meses, 25 
millones de pesos, para que los niños no vayan a la cárcel, 
para que sean libres, para que tengan salud, para que 
recuperen su vitalidad, la que ocupa Nayarit, la fuerza de 
Nayarit y de los nayaritas está en nuestras niñas, está en 
nuestros niños. 

¿Qué te decía ayer Ney Cuando llegaste, que estábamos ahí 
en el evento?, ¿Qué te decía?, gracias por ayudarme, porque 
cuando tú andas de buen humor yo me siento más fuerte. 
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Las niñas y los niños, la juventud de Nayarit son la 
fortaleza de nuestro pueblo, y esa es la fortaleza de 
nuestro gobierno, por eso estamos en Marakame. 

Creo que quedó claro, tenemos un plan y lo estamos 
cumpliendo. 

Gracias a todas, gracias a todos. 
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